





Abteilung Volleyball

Wolfram Fischer, Alleestraße 4, 83646 Bad Tölz

■ 08041/8460 incole.wolfram.fischer@t-online.de

17.03.2023

Jahresbericht 2022

1. Einleitung

Sehr geehrte Vereinsmitglieder, sehr geehrte Gäste,

nach der Corona-Pause konnten wir letztes Jahr mit dem Volleyball-Spielen fast komplett durchstarten. Zahlreiche Turniere und Veranstaltungen nahmen wieder Fahrt auf. Einige davon möchte ich ihnen in den nächsten 5 Minuten vorstellen bzw. können Sie in der Dia-Show neben mir live mitverfolgen.

2. Spielbetrieb

Die Rückrunde war Anfang 2022 noch durch einige Unterbrechungen und etliche Spielverschiebungen geprägt. Am Ende der Saison konnten allerdings regulär die Auf- und Absteiger ermittelt werden. Davon haben einige Volleyball Teams des TV Bad Tölz profitieren können!

Zwei Mannschaften möchte ich hier besonders erwähnen. Zum einen unser Damen Team, welches nach dem Aufstieg in der Bezirksliga 2021 gleich nahtlos in die Landesliga West durchmarschiert ist. Der bisher größte Erfolg im Damen-Volleyball in der Vereinsgeschichte. Nach dem Abgang einiger Leistungsträgerinnen haben Trainer Mirko Panev und ich beschlossen, eine Spielgemeinschaft mit der VSG Isar-Loisach zu gründen, um die Reihen wieder zu füllen. Aktuell befindet sich das Team im hinteren Tabellendrittel, hat aber immer noch eine kleine Chance auf den Klassenerhalt.

Auch das Mixed 1 Volleyball Team feierte bisher unerreichte Erfolge. Durch den 3. Platz in der höchsten Mixed-Liga und dem guten Abschneiden im Quali-Turnier, durfte die Mannschaft zum ersten Mal an den OBB Mixed-Meisterschaften teilnehmen. Und nachdem es 2022 gleich gar so gut lief, gewannen sie auch noch im Herbst nach 2011 zum 2. Mal den Kreispokal der Mixed-Mannschaften von Oberbayern Süd. Insgesamt also eine sehr starke Saison.

Die weiblichen und männlichen Jugendteams mussten sich nach der Corona Delle altersmäßig erst wieder neu sortieren. Aktuell haben wir 5 Jugendmannschaften am Start, 3 weibliche und 2 männliche. Jedes Team wird von jeweils 2 Trainerinnen und Trainern betreut.

Was mich als Abteilungsleiter sehr zuversichtlich stimmt, seit Sommer letzten Jahres haben wir einen regen Zulauf an neuen Jugendspielerinnen und -spieler zu verzeichnen, die allesamt sehr fleißig im Sand trainiert und gespielt haben. Damit haben sie sich eine hervorragende Grundlage im Bereich der Kraftausdauer und Koordination für das Hallentraining geschaffen. Wir sind gespannt, wie sie sich weiterentwickeln.

3. Veranstaltungen und Saisonhöhepunkte im letzten Jahr

- Nach 3 Jahren Pause konnten wir endlich wieder unseren traditionellen "Quattro-Mixed Beach-Cup" in der Südschule starten. Das Turnier war komplett ausgebucht und wurde mit einer zünftigen Abschluss-Party in der Beacharena gefeiert.
- Im Rahmen des Familientages der Stadtwerke Bad Tölz führten wir ein Hobby-Beachturnier im Modus 2:2 durch. Sogar unser Bürgermeister Ingo Mehner zog die Schuhe aus und warf sich mit mir in den Sand.
- Wir haben über 100 Trainingsjacken für die Mitglieder der Volleyballabteilung beschafft, um das Zusammengehörigkeitsgefühl zu stärken und es auch nach außen zu zeigen.

4. Ausblick auf 2023

- Ende April planen wir wieder unseren legendären "Tölzer Volleyball Cup" für alle Betriebs, Hobby- und Mixed Mannschaften. Das Turnier ist über die Landkreisgrenzen hinaus sehr beliebt. Nach dem Turnier gibt es eine Players Party im Gasthaus, zu der wir heute schon herzlich einladen.
- Ebenso freuen wir uns wieder Ende Juli auf unseren "Quattro-Mixed-Beachcup" sowie eine Woche später auf das "Stadtwerke Beachturnier" in der Eichmühle.
- Neues Ziel in 23: Mit dem bisher höchsten Mitgliederzuwachs von fast 20% im letzten Jahr, hoffen wir dieses Jahr die Mitgliederzahl von 200 in der Volleyballabteilung zu knacken.

5. Danke

- Zum Schluss möchte ich mich bei allen Unterstützern der Volleyballabteilung bedanken, insbesondere bei unseren Sponsoren, den Stadtwerken Bad Tölz und der Sparkasse Bad Tölz-Wolfratshausen sowie bei allen Kuchenspendern.
- Danke auch an alle Volleyball-Übungsleiter, die mit viel Engagement, im wahrsten Sinne des Wortes, die Bälle in der Luft halten und ihre Schützlinge professionell anleiten.
- Mein besonderer Dank gilt meinen beiden Stellvertretern Geli Bauer und Änder Thürnau. Ohne die beiden wäre eine effektive Abteilungsleitung nicht möglich.
- Ebenso sage ich Danke an Joachim Kaschek für seine tollen Volleyball-Berichte und Bilder im TK sowie an Christian Haas für die Gestaltung und Pflege unserer Volleyball homepage.
- Besten Dank an alle Vorstandsmitglieder und an unser Geschäftsstellenteam sowie an alle Abteilungsleiterkolleginnen und -kollegen für das gute Miteinander.

Bad Tölz, am 17.03.2023

Wolfram Fischer

Abteilungsleiter Volleyball